
Алексей СОЛОВЬЁВ
Богучарский район

– Вовсе не потому, что мы хотим быть 
первыми, – объясняет председатель сель-
хозартели Михаил Колтаков. – Просто у 
нас большую долю на хлебных полях зани-
мает пшеница сорта Ермак, а она подходит 
раньше других.

На Ермак навалились напористо и друж-
но, ведь к жатве, как к главному экзамену, 
готовились основательно. И уже первые дни 
уборки показали, что дает Ермак около ше-
стидесяти центнеров с гектара. Стали уби-
рать Северодонецкую юбилейную – опять 
же, за пятьдесят центнеров. Радует и Доми-
нанта, хотя она была посеяна позже других, 
чуть ли не в середине осени. В один из дней 
часть комбайнов пришлось перебросить на 
ячмень, иначе Гетмань (сорт украинской 
селекции) «клюнет» – и тут урожайность 
тоже оказалась выше ожидаемой. 

– Я такого хлеба не помню, – говорит Ми-
хаил Колтаков. И добавляет, явно отдавая 
дань уважения тем, кто прежде работал на 
здешней земле: – Наверное, и до нас такого 
хлеба тоже не было. А ведь работать им при-
ходилось очень даже немало. 

Уж кто-кто, а Михаил Егорович ценить 
людей умеет. В поле он без малого полвека, 
из них уже 36 лет в беспокойной и ответ-
ственной должности руководителя сельхоз-
предприятия. Своими волею и крестьянской 
мудростью сумел сохранить хозяйство в 
самые переломные годы, не дал лечь под 
заезжего инвестора. И пусть к главной теме 
сегодняшнего разговора это и не относится, 
но добавим: сохранил и животноводство.

А ведь Богучарщина – не панинские, не 
рамонские или терновские черноземы. Здесь 
выжженные солнцем поля, потрескавшаяся 
от жары земля и урожай, которого порой хва-
тало только на семена. Оно и понятно: дожди 
здесь выпадают гораздо реже, чем, скажем, в 
Нижнедевицке или Семилуках, а с ранней 
весны до поздней осени властвует, иссушая 
почву, горячий ветер из калмыцких степей. 
Поэтому, когда по области намолачивали по 

20 центнеров зерновых с гектара, на богучар-
ских полях не дотягивали и до пятнадцати. В 
области вышли на двадцать пять – в Богучаре 
лишь приблизились к двадцати.

И вдруг – пятьдесят центнеров с гек-
тара! 

– Не вдруг, – сразу же уточняет руково-
дитель «Истоков». – Природа за эти годы 
вряд ли изменилась. Может быть, стала даже 
более непредсказуемой и более требователь-
ной к нам, аграриям. Но мы стали другими. 
Можно сколько угодно ссылаться на погоду, 
на низкий бонитет почвы, на многие другие 
факторы – и оставаться ни с чем. А можно 
пытаться быть сильнее обстоятельств, ис-
кать что-то новое, применять, порой оши-
баться, снова искать.

Одним из результатов такого поиска 
в «Истоках» стала разработанная внутри 
хозяйства программа биологического зем-
леделия. Суть ее в том, что вся незерновая 
часть урожая остается в поле, так или иначе 
работая на обогащение почвы. Решительно 

отказались от паров. Опять-таки, чтобы 
сберечь плодородный слой пашни. Много-
летние травы стали чередовать на полях 
гораздо чаще. Проходит всего год-два – и 
эспарцет, посеянный на кормовые цели, с 
его мощной корневой системой, перепахи-
вают. Это тоже пополнение биологических 
ресурсов земли-кормилицы. И, конечно же, 
заметно больше стали вносить минеральных 
удобрений. Плюс высочайшая культура зем-
леделия, плюс своевременное проведение 
всех агротехнических операций, включая 
защиту будущего урожая от болезней и 
вредителей, плюс возросшее мастерство ме-
ханизаторов, среди которых председатель в 
первую очередь называет Виктора Власенко, 
Сергея Ленченко, Сергея Подгорного, Алек-
сандра Дегтярева. Плюс, безусловно, умение 
главного агронома Михаила Власенко и его 
сына Сергея, тоже агронома, грамотно дей-
ствовать даже в самых сложных ситуациях, 
которые природа то и дело преподносит 
аграриям.

Сложите все эти «плюсы» воедино, и ста-
нет понятным, что прошлогодний урожай в 
«Истоках» в 40 центнеров с гектара – далеко 
не случайность. Ныне же и эта, лет десять 
назад казавшаяся недосягаемой, планка 
остается позади. 

– Столь же вдумчиво, творчески ведут 
дело и в ряде других наших хозяйств, – го-
ворит заместитель главы администрации 
Богучарского района Сергей Чвикалов. – 
Например, в ЗАО «Полтавка», СХП «Пер-
вомайское», которое входит в Агрофирму 
«Павловская нива», в колхозе «Родина», 
ООО «Богучармельник», сельхозартели 
«1 Мая», ООО «Колос». Высокая культура 
производства – это их визитная карточка. 
Соответственно, и высокие урожаи тоже. 
Жатва сейчас у нас в разгаре, на полях 
района на утро понедельника намолочено 
104 тысячи тонн хлеба. Есть уверенность 
в том, что прошлогодний результат в 170 
тысяч тонн будет повторен и даже пре-
взойден.

По сведениям Воронежского гидро-
метеоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер северо-западный, умеренный; 
температура +27…+32.

2 августа по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер север-
ный, умеренный; температура ночью 
+14…+19, днём +28…+33.

3 августа по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер запад-
ный, умеренный; температура ночью 
+15…+20, днём +29…+34.
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Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 1 по 3 августа:

1, вторник (пик с 6 до 12 часов);

2, среда (пик с 3 до 9 часов).

по данным www.gismeteo.ru.
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Сообщения подготовили  
Светлана ВоробьёВа, Сергей ДорохоВ,  

алексей СолоВьёВ, анатолий хруСталёВ.

ВРемя ноВостей

поздРАВляем!

Истоки большого хлеба
cельские будни | В полновесном областном каравае с каждым годом всё заметнее доля Богучарского района.  

С начала нынешней жатвы здесь намолотили уже более 100 тысяч тонн

На поле «Истоков». Механизаторы Виктор Власенко и Сергей Подгорный, руководитель сельхозартели Михаил Колтаков,   
агроном Сергей Власенко и главный агроном Михаил Власенко.

2 августа –  
День Воздушно-десантных войск 
Уважаемые жители Воронежской области,  
воины-десантники и ветераны ВДВ! От всей души  
поздравляем вас с Днём Воздушно-десантных войск!

2 августа 1930 года на окраине Воронежа впервые состоялось 
десантирование боевых групп парашютистов. Именно с этого 
момента принято отсчитывать страницы славной истории ВДВ. 
Сегодня «крылатую гвардию» по праву считают элитой Россий-
ской армии. 

Для столицы Черноземья быть родиной ВДВ – значимая и 
почетная миссия, которой гордятся жители всего края. Немало 
наших земляков прошли школу мужества в рядах «голубых бе-
ретов». Уверены, молодое поколение воронежцев с честью про-
должит традиции легендарных войск. 

Желаем всем воинам-десантникам и ветеранам крепкого здо-
ровья, выдержки, мира и благополучия! Пусть в ратном труде вам 
всегда помогают любовь и поддержка близких! 

Губернатор Воронежской области А.В. ГордееВ
Председатель областной думы В.И. НетЁсоВ

Есть первый миллион!
По состоянию на 28 июля аграрии Воронежской области 
намолотили первый миллион тонн хлеба с начала нынешней 
жатвы. 

Как сообщили «Коммуне» в областном департаменте аграр-
ной политики, на утро пятницы было обмолочено 240,8 тысячи 
гектаров ранних зерновых, что составляло 16 процентов от 
общей площади их посевов. Доля продовольственного зерна в 
обследованных партиях составляет 50 процентов. Несмотря на 
прошедшие в субботу и воскресенье в ряде районов дожди, цифры 
в сводках с главной страды года за эти дни заметно изменились, и 
на утро вчерашнего дня на полях области намолочено 1420 тысяч 
тонн хлеба при средней урожайности 42,5 центнера с гектара. В 
трех районах области – Богучарском, Кантемировском и Россо-
шанском – на утро вчерашнего дня намолочено более чем по 100 
тысяч тонн хлеба.

Шаги к «умной больнице»
Обучающий семинар, посвящённый разработке и реализации на 
территории Воронежской области проекта «Умная больница», 
проведён на базе областной больницы №1. 

Модератором семинара выступил Заслуженный врач Рос-
сийской Федерации, Заслуженный деятель науки РФ, академик 
РАН, доктор медицинских наук, профессор, директор Института 
современных информационных технологий Федерального иссле-
довательского центра «Информатика и управление» РАН Герасим 
Назаренко. Главная тема семинара – роль информационных 
технологий в медицине и возможности их использования в про-
екте «Умная больница». Проект «Умная больница» разработан 
Институтом современных информационных технологий в ме-
дицине Федерального исследовательского центра РАН «Инфор-
матика и управление». В ближайшее время один из воронежских 
стационаров станет экспериментальной площадкой для этого 
интерактивного проекта, информирует областной департамент 
здравоохранения. 

Доплати и проезжай 
Автодор повысил цены за проезд по платным участкам М-4 «Дон». 

Повышение цен за проезд по платным участкам федеральной 
автомобильной дороги М-4 «Дон» в пресс-службе государствен-
ной компании «Российские автомобильные дороги» назвали 
временной мерой. Она вводится на период с 24 июля по 1 октября. 
Размер индексации стоимости проезда будет зависеть от про-
тяжённости участка. 

Доплаты лётчикам и шахтёрам
В Воронежской области получателями доплаты к пенсии являются 
561 лётчик и 214 работников угольной промышленности.

Размер доплат изменяется каждые три месяца: с 1 февраля,  
1 мая, 1 августа и 1 ноября. Средний размер доплаты по Воронеж-
ской области с 1 августа 2017 года у лётчиков составит 10 тысяч 
299,09 рубля, у шахтёров – 2 тысячи 854,45 рубля, информирует 
сайт ПФР.

Городские стены «оживляют» граффити
Художники из Воронежа начали нанесение граффити на 
подпорной стене на пересечении улиц Ленина и Транспортной. 

Всего планируется выполнение работ на четырёх поверхностях 
(ограждающих конструкциях): съезде на набережную Массалити-
нова, стенах на улице Ленина (за центром «Вита» и у пожарной 
части) и напротив Железнодорожной поликлиники № 1. Как 
рассказала руководитель аппарата управы Центрального района 
Инна Шеина, для нанесения граффити управа предоставила по-
верхности общей площадью более тысячи квадратных метров. 
Управа обработала стены, совместно со спонсорами закупила 
лакокрасочный материал, мастера, в том числе и из других горо-
дов, представили эскизы. Все работы выдержаны в тематике «Во-
ронеж: вчера, сегодня, завтра». Отметим, что трудятся художники 
бесплатно, информирует сайт voronezh-city.ru.

В молоке – плесень, а в мясе – листерии 
Из отобранных Управлением Россельхознадзора по Воронежской 
области на исследование 411 проб пищевой продукции и кормов 
18 (более четырёх процентов) не соответствовали предъявляемым 
требованиям. 

Так, в молоке и молочной продукции обнаружены дрожжи, 
плесень, бактерии группы кишечной палочки, стафилококки, 
антибиотики тетрациклиновой группы, определено наличие 
незаявленного в составе сухого молока. В мясе и субпродуктах 
птицы выявлены кокцидиостатики, метоболиты нитрофуранов. В 
мясных и колбасных изделиях определено наличие незаявленного 
ДНК, листерий, метоболитов нитрофуранов. А в кормах выявлена 
линия ГМО, кокцидиостатики, которые не указаны в составе. Вся 
некачественная продукция уничтожена на полигоне.

Несмотря на то, что 
в воскресенье небо 
затянули грозовые тучи, 
на адмиралтейской 
набережной было 
многолюдно. Ведь 
именно здесь впервые 
в Воронеже состоялась 
«Петровская регата». 
На дистанции триста 
метров соревновались 
сборные команды 
от вузов города, 
предприятий  
и организаций. 

Светлана ВОрОБЬЁВА

Борьба за главный приз 
развернулась нешуточная. 
Команды на лодках «дракон» 
шли, что говорится, ноздря в 
ноздрю. Поддерживали греб-
цов многочисленные зрители, 
которые выстроились вдоль 
ограждений над водохрани-
лищем. Было шумно и весело, 
болельщики свистели и кри-
чали, подбадривая любимые 
команды. 

Помимо соревнований на 
Адмиралтейской площади шла 
концертная программа. Во-
кальные и танцевальные номе-
ра чередовались с различными 
конкурсами, в которых могли 
принять участие и зрители. 
Показать свою молодецкую 
силу мужчины смогли в ги-
ревом спорте, который очень 
популярен на флоте, потому 
что гиря занимает не так много 
места. Победил один моряк, 
толкнувший снаряд 64 раза. 

Алексей Гордеев посмотрел 
финальный заезд «Петровской 
регаты» по гребле на лодках 
«дракон».

Выступая перед участни-
ками соревнований, глава 

региона поздравил всех с Днём 
Военно-морского флота.

– Этот праздничный день 
имеет особую душевную ат-
мосферу в Воронеже. Русский 
флот создавался здесь: по 
указу Петра Первого в Воро-
неже были построены первые 
военные корабли. Мы сегодня 
стали свидетелями «Петров-
ской регаты» – это тоже вос-
становление нашей истории. 
Напомню, что Петровский 
яхт-клуб существует уже 142 
года, он один из старейших в 
стране. Я хочу поблагодарить 
организаторов и особенно 
участников, всех спортсме-
нов, команды, которые вот 
так сильно, целеустремлен-
но, физически подготовлено, 
слаженно, а самое главное 
эмоционально участвовали, – 
сказал Алексей Гордеев.

В завершение губернатор 
наградил победителей сорев-
нований.

В регате победила команда 
Академии водного спорта, 
второе место заняла команда 
Главного управления МЧС 
России по Воронежской об-

ласти, третье место – коман-
да Воронежского государ-
ственного университета. Всем 
участникам вручили медали, а 
команды получили кубки со-
ответствующего достоинства 
и профили дракона – символа 
соревнований. 

Чей «дракон» быстрей
праздник | Губернатор Алексей Гордеев вместе с супругой Татьяной Гордеевой  
посетил финал соревнований «Петровская регата», проходивших  
в День Военно-морского флота России в акватории Воронежского водохранилища

cпрАВКА «КОммуны»
Традиционно команда лодки «дракон» состоит из двадцати 
гребцов, рулевого и барабанщика, который задает ритм 
процессу гребли. Профессиональные спортсмены преодолевают 
дистанции 200, 500, 1000 и 3000 метров. Этот вид спорта 
является международным. Гребцы принимают участие 
в чемпионатах и кубках мира, Европы, национальных 
чемпионатах. Состязания среди любителей проходят на 
любых дистанциях по решению оргкомитета соревнований, в 
зависимости от уровня подготовки участников. В «Петровской 
регате» принимали участие как профессиональные спортсмены, 
так и любители – мужчины и женщины от 18 лет. Всего в 
акваторию Воронежского водохранилища вышло 16 команд. 

Алексей Гордеев вручил награды победителям регаты.
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Валентин петрОВ

«Ситуация может и должна 
быть разрешена в правовом 
поле, – говорится в Обра-
щении. – Мы видим, что не-
которые стремятся увидеть 
в этом случае национальную 
подоплеку, раздуть значение 
этого инцидента. Это не мо-
жет не вызывать категори-
ческого неприятия у любого 
здравомыслящего человека, 
ответственного гражданина, 
патриота… Мы призываем не 
использовать эту ситуацию 
для искусственного нагнета-
ния неприятия друг к другу».

Д о к у м е н т  п о д п и с а л и 
заместитель председателя 
Национальной палаты при 
губернаторе Воронежской 
области Газибег Магомедов 
и представитель главы Че-
ченской республики в Во-
ронежской области, предсе-
датель правления региональ-
ной общественной органи-
зации духовно-культурного 
р а з в и т и я  « Д А Й М О Х К -
ОТЕЧЕСТВО», член На-
циональной палаты Аднан 
Носаев. 

«В данном случае налицо 
пример того, как обыкновен-

ный бытовой конфликт, воз-
никший по вине сотрудников 
полиции, мог перерасти в 
межнациональное противо-
стояние. Учитывая многона-
циональный характер нашего 
государства, нам очень важно 
сохранять межнациональный 
мир, и важно не допускать 
перерастание бытовых кон-
фликтов в более серьезные», 
– заявил председатель Совета 
при Президенте РФ по раз-
витию гражданского общества 
и правам человека Михаил 
Федотов. 

Напомним, этот инцидент 
с проверкой документов у 
двух жительниц Воронежа – 
уроженок Чечни, вышедших 
на прогулку с грудным ребен-
ком, произошёл 27 июля на 
мини-рынке в Левобережном 
районе областного центра. 
Трое полицейских, двое из ко-
торых были в штатском, про-
водили рейд после сообщения 
о мелких кражах. К ним, как 
говорят правоохранители, 
возможно, были причастны 
женщины цыганской внеш-
ности. Оперативники попро-
сили у молодых женщин, оде-
тых в длинные юбки и платки, 
предъявить документы. 

«Некоторые стремятся 
увидеть в этом случае  
национальную 
подоплёку»
В Воронеже рутинная процедура 
проверки документов полицейскими  
в ходе рейда едва не привела к конфликту 
на национальной почве 
Национальная палата при губернаторе 
Воронежской области 28 июля выступила  
с обращением по поводу инцидента, связанного 
с проверкой полицейскими документов у двух 
жительниц Воронежа – уроженок Чечни. 

Жатва приходит с юга, и богучарские 
аграрии начинают её одними из первых 
в области. а в самом районе первыми 
приступили к уборке в сельхозартели 
«Истоки».

Указом Президента РФ №288 от 27 июля 2017 года за смелость 
и самоотверженность, проявленные при исполнении граждан-
ского долга, медалью «За отличие в охране общественного по-
рядка» награждён Николай Васильевич ИЛьИНОВ, почтальон 
по сопровождению и обмену почтовых отправлений и денежных 
средств обособленного структурного подразделения Хохольского 
почтамта Управления федеральной почтовой связи – филиала 
федерального государственного унитарного предприятия «По-
чта России».

За заслуги в развитии здравоохранения и многолетнюю до-
бросовестную работу почётное звание «Заслуженный работник 
здравоохранения Российской Федерации» присвоено Сергею 
Алексеевичу АВДЕЕВУ, главному врачу бюджетного учреждения 
здравоохранения Воронежской области «Областная детская 
клиническая больница №2».
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У карты области
Поворинский район

Кантемировцы получили свыше  
100 тысяч тонн зерна нового урожая
Уборка-2017 |  Три хозяйства Кантемировского района завершили уборку озимой пшеницы и ярового ячменя

По состоянию на 31 июля три хозяйства Кантемировского района –  
ООО СХП «Волоконовское», ООО СХП «Агротранс», ООО ЦЧ АПК отделение 
«Новобелянское» – завершили уборку озимой пшеницы и ярового ячменя.

На Аллею семьи – с «Улыбкой»
В Год экологии жители Поворинского района 
проявляют себя не равнодушными созерцателями, 
а деятельными помощниками и заступниками 
природы.

Целый комплекс экологических мероприятий, пред-
ложенный районной администрацией и главами сельских 
поселений, не оставил равнодушными к обустройству тер-
риторий проживания и жителей Поворинского района. В 
селе Вихляевка, например, его жители из рябины и катальпы 
создали целую аллею, назвав её именем Семьи.

– Это название символично напоминает, что среди всех 
земных человеческих ценностей семья должна стоять на 
первом и самом уважаемом месте. Ведь она – источник 
и основа всей жизни человека на земле, – с гордостью за 
своих земляков объясняет их инициативу глава сельской 
администрации Алла Пенина.

Примечательно, что и Аллея семьи, посаженная молодё-
жью и семейными парами-юбилярами, стала оптимистич-
ным продолжением проекта, реализованного два года назад 
сельским ТОС «Улыбка». Тогда «тосовцы» оборудовали в 
местном парке колодец, символизирующий исток жизни, а 
рядом с ним – уютную площадку для отдыха с ласковым и 
притягательным названием «Доброе местечко». В нынешнем 
году в продолжение своей инициативы «Улыбка» намерена 
построить в парке живописную входную арку, декоративный 
мосток с перильцами и беседку с дорожкой к «Доброму 
местечку», выложенную тротуарной плиткой.

Не остались в стороне от экологических проектов взрослых 
и поворинские школьники. Илья Абдульменов из приёмной 
семьи в селе Пески стал лидером межрегионального экологи-
ческого фестиваля «Древо жизни» и был поощрён путёвкой 
в детский оздоровительный лагерь «Артек». А затем получил 
приглашение вместе со всей своей семьёй поучаствовать в 
закладке Аллеи Года экологии-2017 в Ботаническом саду 
ВГУ, которая станет центральным объектом малой экотропы 
области. А землячка Ильи – девятиклассница Песковской 
средней школы Юля Анохина сделала оригинальную исследо-
вательскую работу, описав все виды певчих птиц, обитающих 
в окрестностях её малой родины. Её работа стала дипломан-
том регионального экологического конкурса в номинации 
«Практико-ориентированные проекты». 

С долгами покончены счёты
Руководство МУП «Город» в Поворино погасило  
долги по заработной плате рабочим за три месяца. 

После этого рабочие прекратили забастовку. «Конфликт 
на предприятии исчерпан. Все работы ведутся в плановом 
режиме», – пояснили в организации. А дело в том, что 
сотрудники муниципального предприятия «Город» не по-
лучали заработную плату с марта 2017 года. Коммунальное 
предприятие задолжало 45 рабочим более одного миллиона 
рублей. Одиннадцать рабочих объявили забастовку 16 мая, 
позже к ним присоединилось ещё больше людей. Городская 
администрация выделила предприятию субсидию, и тем 
самым были погашены долги.

Корабль – своими руками 
Поворинец Владимир Алимов построил корабль 
«Белый лебедь» в двух уровнях – с кухней, баней  
и танцполом.

Корабль уже проплыл почти два десятка километров. В 
планах капитана – преодолеть по воде дистанции значитель-
но более серьёзные. Владимир с детства увлекся сплавом на 
байдарках. В одном из таких походов увидел что-то наподо-
бие маленького плота, на котором люди жарили шашлыки 
и отдыхали за столиком. Позавидовал. И решил сделать не 
хуже. А дальше – дело техники: в Интернете нашлась необ-
ходимая информация. И закипела «флотская» работа. 

При проектировании корабля основными были слова 
«комфорт» и «надежность», а сам он базируется на метал-
лических бочках. Всего их 50 по двести литров каждая. На 
корабле одновременно могут отдыхать 17 человек. По словам 
Владимира Алимова, запас устойчивости корабля такой, что 
даже если все пассажиры соберутся по одну сторону, судно 
не перевернется. 

Мусор приносит деньги
В Поворино за месяц переработали почти 600 тонн 
мусора на недавно запущенной в эксплуатацию 
линии по сортировке твёрдых коммунальных 
отходов.

И появилась такая линия на территории бывшего же-
лезнодорожного предприятия СМП-183. Отныне мусор 
сортируют, прежде чем его вывезти на полигон. Картон, 
пластик, стекло и алюминий собирают, прессуют, а затем 
отвозят на мусороперерабатывающий завод в Москву. 
Судя по объемам, отходы потребуется вывозить на завод 
примерно раз в месяц. После каждой машины территорию 
моют и дезинфицируют. Мощность такой линии позволит 
обрабатывать до 50 тысяч кубометров мусора в год, и пока 
она загружена не на всю мощность. 

Вернула кошелёк
Пенсионерка из райцентра, она не захотела себя 
назвать, обнаружила на городской улице кошелёк 
с приличной суммой денег – 83 тысячи рублей и 
сберкнижку. 

Не задумываясь отнесла деньги и документ в полицию. 
А дальше не составило большого труда отыскать хозяина 
сберкнижки, который счастливым образом нашелся в тот 
же день. 

Чемпионы из Песков
Семья Абдульменовых недавно получила золотую 
медаль на третьем национальном конкурсе 
ландшафтного дизайна и садоводства среди 
школьников «Планета цветов». 

Конкурс состоялся в рамках VI международного фести-
валя садов и цветов Moscow Flower Show-2017 в Москве. 
Дизайн-проект «Галактион» представили 13-летний Кирилл 
и 15-летние Илья и Наталья Абдульменовы. Макет создан в 
виде Солнечной системы размером полтора на полтора метра. 
Причем одно из условий конкурса – цветы должны быть «жи-
выми», то есть с закрытой корневой системой. Под каждой из 
планет расположили что-то интересное для посетителей: му-
зей космонавтики, планетарий и космические аттракционы. В 
центре парка – Солнце, а внутри у него зимний сад. Символом 
Земли сделали мать с младенцем на руках. Есть и смотровая 
площадка, с которой хорошо виден весь парк. 

Как вспоминают сами Абдульменовы, ярким событием 
на фестивале стала презентация нового сорта розы Москва, 
которую специально вывели в честь 870-летия столицы. И 
все победители фестиваля, в том числе и поворинская семья, 
получили горшки с розами в качестве подарка.

Всего в конкурсе участвовало более пятидесяти школьни-
ков из Воронежа, Ростова-на-Дону, Краснодара, Москвы и 
Рязани, а также маленькие пациенты столичной Морозовской 
детской клинической больницы. Всего было представлено 30 
работ, которые оценивало международное жюри под председа-
тельством вице-президента Фонда поддержки парков и садов 
Франции княгини Мари-Соль де ла Тур д' Овернь.

Сообщения подготовили  
Николай КАРДАШОВ и Сергей КРОЙЧИК.

cПраВка «коммУны»
Все хозяйства Кантемировского района подготовились  
к жатве. В уборке озимой пшеницы задействовано  
226 комбайнов, 40 зерноочистительных агрегатов  
и 2 зерносушилок.

Комбайнеры из ССП «Нива» Григорий Гвозденко, Сергей Поволоцкий и водитель  
Александр Новгородцев (справа налево) на уборке показывают отличные результаты.

Летняя страда на полях кантемировских хозяйств ССП «Нива», 
СХП «Новомарковское», КФК А.Г.Богданов.
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Сергей ДорохоВ 

Сотни моряков в парад-
ной форме с флагами Военно-
морского флота СССР и РФ 

шли по частично ставшему 
пешеходным проспекту Рево-
люции. Прохожие замедляли 
свой шаг, чтобы поздравить 
морских офицеров, матросов 

и мичманов, а автомобилисты 
приветствовали их звуковыми 
сигналами. Участники шествия 
возложили цветы к могиле Не-
известного солдата на площади 
Победы. Затем переместились 
в Петровский сквер, где воз-
ложили венки к памятнику им-
ператору Петру I – основателю 
русского флота. 

– С 1695-го по 1712 годы на 
воронежских государственных 
и частных верфях построили 
более тысячи вооружённых 
кораблей и судов, – рассказал 
председатель президиума Со-
вета краеведов Воронежской 
области капитан 1-го ранга 
Валерий Расторгуев. – Это был 
национальный подвиг русского 
народа, совершённый на воро-
нежской земле. Здесь создали 
не просто Военно-морской флот 
России, а надёжную систему за-
щиты нашего государства. 

После церемонии возло-
жения ветераны и военнослу-
жащие ВМФ отправились на 
Адмиралтейскую площадь, где 
в течение всего дня широко от-
мечали День Военно-морского 
флота России. Сотни горожан 
с большим интересом следи-
ли за ходом соревнований по 
гребле на лодках «дракон» в 
рамках «Петровской регаты». 
Участники бороздили Во-
ронежское водохранилище, 
соревнуюсь друг с другом в 
скорости и манёвренности. В 
это же время на площади шла 
концертно-театрализованная 
программа «День Нептуна». 
Красочный старт ей дал сам бог 
морей Нептун со своими оча-
ровательными помощницами-
русалками. Вместе с ними на 

сцену поднялись воронежские 
ветераны ВМФ, которых на-
градили благодарственными 
грамотами. 

– Моряки во все времена 
являлись гордостью нации – это 
неординарные люди, которых 
мы чествуем сегодня, – отме-
тил председатель Воронежской 
региональной общественной 
организации «Колыбель русско-
го флота», контр-адмирал в от-
ставке Николай Ермаков. – Се-
годня непростое время, но наш 
флот возрождается, и мне очень 
приятно, что корабли Военно-
морского флота России выходят 
в море и эффективно выполняют 
поставленные командованием 
задачи. Это говорит о том, что 
Россия была и остаётся великой 
морской державой! 

Среди виновников торже-
ства на Адмиралтейской пло-
щади можно были увидеть не 
только ветеранов ВМФ, но и 
молодых людей: 

– Каждый год 30 июля я 
провожу в Воронеже вместе со 
своими сослуживцами, – рас-
сказал Иван Печерский. – С 
2013-го по 2014 год я служил 
на Северном флоте в морской 
пехоте. И сейчас могу с уверен-
ностью сказать, что ВМФ – это 
лучшее, что случилось со мной 
в жизни. 

«ВМФ – лучшее, что было в моей жизни»
репортаж | В Воронеже День Военно-морского флота отметили шествием ветеранов,  
возложением цветов, концертом и «Петровской регатой»

Шествие по проспекту Революции. 
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Утром 30 июля утопающий в зелени Кольцовский 
сквер облачился в белые цвета: здесь собирались 
ветераны и военнослужащие ВМФ России перед 
началом парада. 

сОциУМ

Опасные  
аттракционы
Борисоглебская 
межрайонная 
прокуратура 
проверила исполнение 
законодательства 
о безопасности 
детских аттракционов 
и выявила ряд 
нарушений 
Федерального 
закона «Об основных 
гарантиях прав 
ребёнка в РФ» и 
Федерального закона 
«О техническом 
регулировании».

Так, владельцы аттрак-
ционов не провели их ста-
тические и динамические 
испытания в объёме, уста-
новленном технической 
документацией. Отсут-
ствовали акты о допуске 
к эксплуатации, о сборке 
и испытаниях, эксплуата-
ционная документация, не 
проводилось обязатель-
ное ежегодное техническое 
освидетельствование, не 
обеспечена постановка объ-
ектов на учёт в Управлении 
Гостехнадзора по Воронеж-
ской области и получение 
талонов на их безопасную 
эксплуатацию. Протоколы 
испытаний работникам про-
кураты в ходе проверки не 
представлены.

Нарушения технических 
регламентов к аттракцио-
нам для детей создавало 
условия для причинения 
вреда жизни и здоровью 
несовершеннолетних. 

По результатам провер-
ки межрайонный прокурор 
внёс руководителям экс-
плуатирующих организа-
ций представления с тре-
бованиями об устранении 
выявленных нарушений 
и привлечении виновных 
лиц к дисциплинарной от-
ветственности. 

Владелец одного из раз-
влекательных центров ат-
тракционы для детей де-
монтировал, информирует 
прокуратура Воронежской 
области.

Анатолий КРУГЛОВ.

В посёлке 
благоустроен 
сквер 
Центральные аллеи 
нижнедевицкого 
сквера теперь с обеих 
сторон украшают 
светильники. 

Деревянные скамейки и 
урны установлены рядом с 
пешеходными дорожками. 
ТОС «Лесополяна» уже в 
третий раз участвует в об-
ластном конкурсе. Как со-
общает сайт администрации 
Нижнедевицкого района, 
идею обустроить сквер и 
посеять на его газонах бе-
лый клевер общественники 
изложили в заявке в этом 
году. 

Инициатива нашла под-
держку. Большую часть 
средств «лесополянцы» из-
расходовали на оборудова-
ние для фонарей, скамейки, 
часть средств потратили на 
покупку семян белого клеве-
ра. Они провели субботник, 
убрали сорняки, обкосили 
прилегающую территорию. 
В работах участвовало око-
ло 30 человек.

Василий ЧеРНОУСОВ. 

оксана ДреПина

Уборочная кампании в 
районе стартовала на полях 
хозяйства ССП «Нива» (ди-
ректор – Сергей Лесников). 
Первым делом бондаревские 
растениеводы убрали с полей 
озимый ячмень, а потом при-
ступили к озимой пшенице. 
На сегодня в ССП «Нива» 
зерновые убраны на 74 про-
центах площадей, урожай-
ность составила 39 центнеров 
с гектара.

Первым в районе собра-
ло урожай озимой пшеницы 
хозяйство из Волоконовки 
(руководитель – Александр 
Кубышкин). С работой на пло-
щади 374 гектара комбайнеры 
справились быстро. Урожай-
ность составила 44,7 центнера 
с гектара. 

В четверг, 27 июля, на пло-
щади 1313 гектаров завер-
шил уборку озимой пшеницы 
«Агротранс» (генеральный 
директор – Юрий Кривенда). 
Работы в сельхозпредприятии 
шли высокими темпами. При 
наличии достаточного количе-
ства полевой техники урожай 
был собран за неделю.

– В целом в районе убрано 
30,5 тысячи гектаров озимой 
пшеницы и яровых культур, что 
составляет почти 59 процентов 
от плана. На сегодня аграриями 
намолочено свыше 120 тысяч 
тонн зерна. Средняя урожай-
ность составила 40,0 центнера 
с гектара, – комментирует 
главный специалист по расте-
ниеводству МКУ «Центр ин-
формации» Кантемировского 
муниципального района Анато-
лий Калюжный. – К сожалению, 

в этом году продовольствен-
ного зерна (пшеница 3-го, 4-го 
класса) в два раза меньше от 
общего сбора, чем в 2016 году, 
– 15-20 процентов. Связано 
это с погодно-климатическими 
условиями: затяжной весной, 
прохладным началом лета и 
предуборочными локальными 
дождями.

Наивысшая урожайность 
получена у ООО СХП «Ново-
марковское» – 49,1 центнера 
с гектара, ООО СХП «Агро-
транс» – 48,5, в «РАВ Агро» 
– 48,0.

Урожайность ярового ячме-
ня в среднем составляет 33,2 
центнера с гектара. ООО ЦЧ 
АПК отделение «Новобелян-
ское» убрало с полей площадью 
405 гектаров яровой ячмень и 
достигло показателя 35 цент-
неров с гектара. 

«Некоторые стремятся увидеть в этом случае  
национальную подоплёку»
начало | страница 1

Те объяснили, что вышли на 
прогулку с ребенком, а паспорта 
оставили дома. И, в свою очередь, 
потребовали от оперативников по-
казать удостоверения, а также стали 
доказывать, что без их мужчин сило-
вики не имеют права с ними разгова-
ривать. Сотрудников полиции такой 
ответ не устроил, и они предложили 
проехать в отделение. 

В общем-то рутинная и абсо-
лютно законная, при соблюдении 
всех формальностей, процедура 
проверки документов, не имеющая 
никакой национальной подоплеки, 
эмоционально была воспринята 
чеченскими женщинами, о чем 
можно судить по сделанной ими же 
видеозаписи на телефон, и перерос-
ла в скандал, в который начали во-
влекаться и местные жительницы. 
Приехали родственники молодых 
женщин, отец и двоюродный брат. 

После небольшой перепалки одно-
го из чеченцев в наручниках доста-
вили в участок и после проверки 
документов отпустили. 

Возникший по ничтожному 
поводу конфликт быстро был ис-
черпан и не получил бы никакого 
продолжения, если бы видеозапись 
инцидента не попала в Интернет. 
На нее сразу же отреагировал гла-
ва Чеченской Республики Рамзан 
Кадыров, назвав произошедшее 
«позором». Общественность Че-
ченской Республики выступила с 
заявлением по поводу «вопиющего 
нарушения прав человека». Губер-
натор Воронежской области Алек-
сей Гордеев в телефонном разговоре 
с Рамзаном Кадыровым выразил 
сожаление по поводу действий по-
лицейских – участников инцидента 
и заверил, что руководство области 
делает всё для сохранения и укре-
пления межнационального мира и 
согласия. Как написал после этой 

беседы на своей странице в соцсе-
тях Рамзан Кадыров, «инцидент в 
Воронеже не оставил равнодушным 
никого. Виновные признали свою 
неправоту и недопустимость по-
добного поведения». 

Руководством ГУ МВД России 
по Воронежской области назначено 
проведение служебной проверки 
по возможно неправомерным дей-
ствиям полицейских. Процессу-
альную проверку, организованную 
следственными органами СК РФ 
по Воронежской области, взял под 
личный контроль прокурор области 
Николай Шишкин. Совет при Пре-
зиденте РФ по развитию граждан-
ского общества и правам человека 
обратился с просьбой разобраться 
с инцидентом к главе Министерства 
внутренних дел России, прокурору 
области и уполномоченному по 
правам человека в Воронежской 
области и взял на контроль ход рас-
следования. 

комментарий экСПерта
игорь СУроВцеВ, член национальной палаты при губернаторе 
Воронежской области, профессор, почётный гражданин города Воронежа:

– Что касается описанного инцидента, то давайте попытаемся спокойно и взвешенно 
обсудить сложившуюся ситуацию. Работники полиции, будучи на оперативном задании, 
были в гражданской одежде. А как вы хотите, чтобы они пытались задержать карманниц  
в полной служебной форме? Заметив группу женщин в яркой одежде с платками на голове, 
что характерно и для представительниц некоего кочующего народа, они подошли к ним 
и попросили предъявить паспорта. Но при этом сами не представились и не предъявили 
свои удостоверения. Это ошибка. Когда далее разговор стал обостряться, полицейские, 
чтобы задержать женщин, стали хватать их за руки. Очередная ошибка, так как по 
мусульманским обычаям – это «харам» (запрещено). Неудивительно, что остановленные 
женщины по телефону вызвали своих мужчин.  Ну а далее, все как обычно в таких 
случаях – разговор на повышенных тонах, неподчинение работникам органов и т.д.

Чем хотелось бы закончить этот краткий комментарий? Все мы живем в одном 
городе, в одном обществе, но одновременно мы все разные и по конфессиональной 
принадлежности, и представляем разные этносы со своими обычаями и привычками. 

Учитывая, что на территории Воронежской области проживает более ста 
представителей разных народов и народностей, всем нам надо внимательнее относиться 
друг к другу и уже тем более из рядового бытового конфликта не раздувать «костер 
межнационального столкновения».

Случившееся тем более обидно, что по данным РИА «Федерал-пресс» в 2017 году 
наша область вошла в так называемую «зеленую группу» рейтинга регионов с наименее 
конфликтной обстановкой. Для недопущения подобных случаев в будущем Национальная 
палата Воронежской области готова организовать встречи национальных диаспор  
с сотрудниками органов внутренних дел. 
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Арбитражный суд признал  
законным снижение тарифа 
В 2016 году Федеральная антимонопольная 
служба (ФАС) России снизила тариф на 
водоснабжение для потребителей на 14,2 
процента.

В ходе рассмотрения досудебного спора между ООО 
«РВК-Воронеж» и Управлением по государственному ре-
гулированию тарифов Воронежской области ФАС России 
выявила, что предприятие осуществило не предусмотрен-
ные тарифом расходы – на сумму 241 миллион рублей. 
ФАС предписала региональному тарифному органу ис-
ключить из тарифов ООО «РВК-Воронеж» на 2016 год эту 
сумму. Это позволит снизить тарифы на водоснабжение 
для жителей и организаций Воронежа. 

В марте 2016 года Управление по государственному 
регулированию тарифов Воронежской области выполнило 
это решение ФАС. ООО «РВК-Воронеж» оспорило выводы 
антимонопольного ведомства в суде. Суд первой инстан-
ции, а на днях и Девятый арбитражный апелляционный 
суд отказали в удовлетворении требований и признали 
решение ФАС России законным, сообщила 26 июля пресс-
служба федерального ведомства. 

Знания – в глубинку!
Превратить собственников квартир в настоящих 
экспертов планируют в Национальном центре 
общественного контроля в сфере ЖКХ.

Региональные центры «ЖКХ Контроль» практически 
во всех регионах России уже составили первые списки 
консультантов, прошедших обучение по методике, разра-
ботанной в национальном центре «ЖКХ Контроль». 

По данным Центра, преимущество программы в том, что 
любой желающий (имеющий доступ в Интернет) может 
присоединиться к ней как для поиска ответов на собствен-
ные вопросы в сфере ЖКХ, так и для полного прохождения 
курса и получения сертификата «жилищного консультан-
та». Обучение и тестирование проходят абсолютно бес-
платно. При реализации проекта используются средства 
государственной поддержки, выделенные в качестве гранта 
в соответствии c распоряжением Президента РФ №68-рп 
от 05.04.2016 г. и на основании конкурса, проведённого 
Фондом поддержки гражданской активности в малых 
городах и сельских территориях «Перспектива».

Проект направлен на формирование грамотных граж-
дан именно в глубинке – малых городах. Обучившись, 
консультанты будут оказывать квалифицированную 
помощь потребителям жилищно-коммунальных услуг и 
проводить работу по жилищному просвещению других 
граждан. Всего подготовят около тысячи специалистов в 
45 субъектах РФ.

Отсутствие данных наказуемо
Прокуратурой Советского района Воронежа 
приняты меры к обеспечению прозрачности 
информации об управлении жилым фондом.

Прокуратурой проведена проверка в отношении 26 
управляющих организаций района (ТСЖ «Гранд», ЖСК 
«Дружба», ПЖСК «Советский-1» и других), осуществляю-
щих деятельность по управлению жилым фондом, в части 
надлежащего раскрытия информации о своей деятельности 
в сети Интернет.

Установлено, что управляющие организации не в 
полном объёме раскрывали информацию об управлении 
многоквартирными жилыми домами. Так, на сайте www.
reformagkh.ru отсутствовала общая информация об управ-
ляющей организации, сведения о том, как используется 
общее имущество собственников, о капитальном ремонте, 
информация о случаях привлечения управляющих органи-
заций к ответственности и др.

Прокуратура района внесла представления руководите-
лям управляющих организаций об устранении нарушений 
закона. 25 ответственных должностных лиц привлечены 
к дисциплинарной ответственности, нарушения устра-
нены.

Свет за счёт жильцов
Пресечены факты незаконного взимания 
с граждан затрат на энергоресурсы при 
капитальном ремонте домов.

Прокуратура Семилукского района проверила со-
блюдение жилищного законодательства, выявив грубые 
нарушения прав жителей многоквартирных домов. Так, на 
основании договоров подряда ООО «Ремстрой» и ООО 
«Волна» проводят капитальный ремонт МКД по улицам 
Курская, Комсомольская и Чапаева города Семилуки. 
Стоимость энергоресурсов, потреблённых подрядными 
организациями в ходе ремонта, была включена в структу-
ру платы за жилое помещение и коммунальные услуги и 
вынужденно оплачивалась жильцами. Однако данные рас-
ходы по закону должны учитываться при формировании 
накладных расходов по капремонту.

Кроме этого, в ходе проверки соблюдения органами 
местного самоуправления требований законодательства 
при переселении граждан из аварийного жилищного 
фонда установлено, что на территории города Семилуки 
расположено шесть многоквартирных домов, признанных 
в установленном порядке аварийными, на территории 
Латненского городского поселения – десять домов. Но 
администрациями должных мер не принято, что может 
привести к трагическим последствиям.

Прокуратура района внесла шесть представлений ру-
ководителям коммерческих организаций, а также главам 
администрации города Семилуки и Латненского городско-
го поселения об устранении нарушений жилищных прав 
граждан и привлечении виновных лиц к дисциплинарной 
ответственности.

И мусор разносится ветром
Прокуратура Коминтерновского района Воронежа 
возбудила административные дела в отношении 
управляющих компаний за ненадлежащее 
санитарное состояние контейнерных площадок.

Прокуратурой проведена проверка соблюдения эколо-
гического законодательства в части организации сбора и 
вывоза бытовых отходов. В ходе проверки выявлено шесть 
контейнерных площадок, содержащихся с нарушением сани-
тарных правил. На площадках отсутствуют трёхсторонние 
ограждения, бункеры-накопители для крупногабаритных от-
ходов, захламлена прилегающая территория, сами контейне-
ры переполнены. В результате мусор разносится ветром, чем 
создаётся неблагоприятная санитарно-эпидемиологическая 
обстановка и нарушаются права граждан.

По результатам проверки прокуратура района внесла 
представления руководителям пяти управляющих ком-
паний: ООО «РЭК Жилищное содружество», ООО «РЭК 
Жилищное единство», АО «УК Коминтерновского райо-
на», ООО «УК Мастер», ООО УК «РЭП-101» об устране-
нии выявленных нарушений и привлечении винов ных лиц 
к дисциплинарной ответственности.

Прокуратурой также возбуждено три дела об админи-
стративных правонарушениях, предусмотренных ст. 33.1 
Закона Воронежской области: несоблюдение правил бла-
гоустройства территории муниципального образования, 
установленных нормативным правовым актом представи-
тельного органа местного самоуправления.

Сообщения подготовили  
Галина РОХМИН и Анатолий КРуГлОв.

НОвОсти жКх

Николай КАРДАШОВ

Заместитель и помощник 
Лискинского транспортного 
прокурора Сергей Кравченко и 
Елена Мудровская, следователь 
по особо важным делам Мичу-
ринского следственного отдела 
Николай Минин, специалист 
отдела кадров Юго-Восточного 
линейного управления МВД 
России на транспорте Марина 
Богер, старший инспектор по 
делам несовершеннолетних 
(ПДН) Лискинского линейно-
го отделения полиции Роман 
Иванов и его коллега инспек-
тор Яна Кудрявцева.

Отдел МВД России по Ли-
скинскому району тоже де-
сантировал в «Ракету» целую 
бригаду своих сотрудников. 
А старший инспектор отдела 
надзорной деятельности и про-
филактической работы МЧС 
Сергей Шереметов привёз с 
собою боевой расчёт пожарных 
и целый арсенал средств спасе-
ния и пожаротушения.

И вместо скучных наставле-
ний, называемых «профилак-
тикой», на лагерных площадках 
развернулись увлекательные 
и познавательные действа с 
признаками и детектива, и 
настоящей, а не киношной ро-
мантики. Вот кинолог Дмитрий 
Артемьев одевается в специ-
альный костюм и, имитируя 
«злодея», выходит на лесную 
поляну. Хлопок пистолетного 
выстрела, и огромная немецкая 

овчарка, натренированная на 
задержание, по команде своего 
проводника стремительной 
молнией догоняет «преступ-
ника», сбивает его наземь и, 
грозно рыча, сторожит его до 
прибытия своего хозяина. Это 
кинолог Андрей Шаляпин 
вместе со своей четвероногой 
питомицей Блонди демонстри-
руют восхищённой детворе, как 
в реальности проходит задер-
жание злоумышленников.

А вот у весельчака-лабрадора 
Юты и её проводника Евгения 
Головина другая задача: нужно 
обнаружить сумку со взрыв-
чатым веществом, которую 
«злоумышленники» прячут за 
зданием лагеря. И оказывается, 
что за весёлой беспечностью 
Юты скрывается непревзой-
дённый мастер поиска: обню-
хав углы и предметы помеще-
ния, собака находит сумку и, 
облизываясь от очарования 
собственным талантом, садится 
рядом с находкой, показывая 
кинологу глазами: мол, тоже 
мне захоронка. А потом под 
восторженные аплодисменты 
детворы радостно обегает их 
ряды, приветливо лижет их ла-
дошки и колени: спасибо, мол, 
за признательность, но мы ещё 
и не такое умеем…

«Не такое», но тоже достой-
ное восхищения, показывает 
эксперт Шапилов. Раскрыв 
свой таинственный чемодан-
чик, он показывает ребятам, 
как обнаруживаются на пред-

метах биологические и дакти-
лоскопические следы, остав-
ленные злоумышленниками. 
Не скучно и на площадках, 
где прокуроры, следователи 
и сотрудники ПДН ненавяз-
чиво учат ребят безопасному 
поведению на объектах желез-
нодорожного транспорта, авто-
дорогах, на воде. «Эмчээсника» 
Сергея Шереметова буквально 
облепили мальчишки и дев-
чонки, которым не терпится 
самим привести в действие 
порошковый огнетушитель 
и испытать другие средства 
пожаротушения. А неподале-
ку медработники «Ракеты» 
показывают ребятам приёмы 
оказания первой медицинской 
помощи пострадавшим на воде 
и на пожаре, при поражении 
электротоком.

Полнейший и визжащий от 
детского восторга аншлаг у но-
венькой «пожарки»-КАМАЗа: 
боевые пожарные расчёты, 
облачившись в брезентовые 
костюмы и каски, показывают 
ребятне работу пенотушителей 
и гидропушки и даже разре-
шают всем желающим самим 
поуправлять мощной напори-
стой струёй воды.

В финале встречи старшая 
вожатая «Ракеты» Лариса Ца-
нава попросила ребят нарисо-
вать портреты гостей лагеря 
и рассказать, чему их научила 
встреча с каждым из них. Порт-
реты ребята подарили своим 
героям. На память о встрече ди-

ректор лагеря Виктор Тарасов 
вручил каждому гостю символ 
лагеря – ракеты, сделанные 
руками детей.

А на следующий день кани-
кулы с Общественным сове-
том и сотрудниками полиции 
продолжились в другом фор-
мате – культурном. Старший 
референт ГУ МВД России по 
Воронежской области Люд-
мила Жданова, начальник 
отдела МВД по Лискинскому 
району Артур Дорошев и член 
Общественного совета Андрей 
Дорохин приехали в лагерь 
вместе с руководителем груп-
пы «Ярилов зной», солистом 
и автором песен Александром 
Щербаковым. В свободное от 
гастролей по России время 
Саша (кстати, член Обществен-
ного совета при ГУ МВД Рос-
сии по Воронежской области) 
охотно откликнулся на предло-
жение выступить перед детьми, 
отдыхающими в лискинских 
лагерях «Ракета» и «Золотой 
колос». Гость так полюбился 
ребятам, что они целыми стай-
ками вылетали на сцену, чтобы 
обнять Сашу, попросить у него 
автограф, сфотографироваться 
на память. А песни «Ой, да 
не вечер, да не вечер» и «Мы 
пойдём с конём» пели вместе 
с Александром всем лагерем. 
Эта встреча помогла ребятам 
понять и полюбить русскую 
песню, а пример гостя научил 
их добиваться поставленной 
цели.

Код безопасности

Дети ощутили себя настоящими пожарными.

Лето-2017 | Ребятам из детского оздоровительного лагеря «Ракета»  
его «расшифровали» правоохранители, сотрудники МЧС и пожарные

Этот гостевой десант в лесной лискинский лагерь 
«Ракета» категорически отличался от многих 
предыдущих. Приехали к юным «ракетчикам» не 
просто люди мужественных профессий, а ещё и 
умеющие доверительно общаться и находить общий 
язык с детворой. 
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Наталья СеРгееВА

Самое яркое и незабываемое событие для де-
тей из Центра – летняя смена в лагере «Варвари-
но», расположенном на территории Хопёрского 
государственного природного заповедника. Уже 
двадцатый год Светлана Владимирова вывозит 
сюда ребят 11-16 лет, чтобы за короткий про-
межуток времени – всего за пять дней! – её 
воспитанники познакомились с работой запо-
ведника, пообщались с известными биологами 
и экологами, приняли участие в настоящей ис-
следовательской деятельности, а ещё – проявили 
себя в творчестве.

Как рассказала «Коммуне» доктор педагоги-
ческих наук, лауреат Государственной премии 
в области образования Елена Губанова, в этом 
сезоне в «Варварино» была предусмотрена такая 
интересная для детей программа, что и уезжать 
из лагеря после завершения смены никому не 

хотелось! Ребята проходили полевую прак-
тику, посещали мастер-классы по биологии и 
экологии. 

Результатом пятидневной работы лагеря 
стали 28 детских исследовательских работ 
по девяти направлениям, важным событием 
– посвящение в юннаты. Познавательный 
процесс естественным образом сочетался с 
экологической деятельностью и летними раз-
влечениями. 

Удивительно, как за небольшой промежуток 
времени взрослым и детям удалось совершить 
так много полезных и интересных дел! Перед 
отъездом ребята благодарили Светлану Вла-
димирову за прекрасную организацию работы 
лагеря «Варварино». А лучше всего настроение 
воспитанников и их родителей песней в стиле 
рэп выразил юннат Иван Святодух: «Варвари-
но» – лучший лагерь на свете! Сюда хотят и 
взрослые, и дети!»

О любви к «Варварино» в стиле рэп
На территории Хопёрского государственного природного заповедника каждый год работает уникальный детский экологический лагерь
Есть в Борисоглебске замечательный учитель – Светлана Владимирова. 
Будучи педагогом дополнительного образования Борисоглебского центра 
внешкольной работы, Светлана Ильинична вдохнула жизнь в детский Учебно-
исследовательский экологический центр имени Е.Н. Павловского, а также 
создала уникальную систему экологического обучения и воспитания. 

Каждый мечтает ещё раз приехать в лагерь «Варварино».
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Виталий ЧеРНиКОВ

Политолог Павел Кабанов 
в книге «Остров невезе-

ния. Воронежская область на 
переломе эпох» отмечает: этот 
опус «явился не просто образ-
цом партийно-охранительного 
жанра, но и в определённой сте-
пени подвёл под ним черту, по 
крайней мере, лет на десять». 
Автором статьи, которая «напо-
минала шаблонную профилак-
тическую беседу представителя 
органов с какой-нибудь заблуд-
шей душой», был указан некий 
«В.Кленовский». 

Сомневаюсь, что в 1987 году 
среди авторов «Коммуны», 
штатных и внештатных, встре-
чались ценители тяжёлого рока 
(разве что студенты, проходив-
шие в газете практику); он про-
сто не укладывался в их кар-
тину миру. На страницах пред-
перестроечной «Коммуны» 
тема рок-музыки практически 
отсутствует. Скажем, 1984 год 
– период, когда (цитирую кни-
гу А.Кушнира «Золотое подпо-
лье») «все газеты… беспрерыв-
но публиковали целые полосы 
разгромных антироковых мате-
риалов, методы аргументации 

в которых носили очевидные 
признаки «самых кошмарных 
образцов сталинской критики 
советского искусства», но в 
«Коммуне» данная тема, по 
сути, проигнорирована (воз-
можно, как не подходящая «по 
формату»). Едва ли не един-
ственные слабые отголоски её 
– пара статей о необходимости 
повысить качество репертуара 
ВИА и играющих в ресторанах 
оркестров (с вялыми нападка-
ми на Boney M). 

Тем удивительнее, на пер-
вый взгляд,  столь де-

монстративное обращение 
к ней в 1987-м. Хотя стран-
ным это может показаться, 
если смотреть из XXI века. 
В 1987 году несколько групп 
пустили на телеэкраны, но 
«Комсомольская правда» вела 
оголтелую кампанию против 
рок-самиздата, а концерт всё 
равно могли по высосанной 
из пальца причине отменить. 
В провинции начатые при 
Черненко пропагандистские 
кампании продолжались – по 
инерции?

Начиная со статей 1960-х 
про «жучков-ударников», глав-
ными способами описания 
рок-музыкантов в партийной 
прессе были глумление и демо-
низация (не будем забывать и 
про борьбу с джазом). Прогрес-
сивным журналистам удалось 
добиться доброжелательного 

упоминания в комсомольских 
изданиях покойного Джона 
Леннона и ещё двух-трёх лю-
дей. А мир был охвачен новыми 
молодёжными революциями, 
совсем уж непостижимыми 
для кремлёвских старцев и 
их проживших несколько де-
сятилетий, словно в сундуке, 
подданных. 

Разговоры о том, что в городе 
есть молодёжь, которая 

песням официально рекомен-
дуемым предпочитает другие, 
весьма на слух диковинные, 
и что эти люди вроде бы пла-
нируют заявить о своём суще-
ствовании, особенно активно 
циркулировать стали, обра-
стая пугающими обывателя 
деталями (поговаривали, что 
«фашисты-металлисты» будут 
заставлять прохожих кричать 
«зикхайль» и «рвать им щёки 
при помощи специальных пер-
чаток с закрепленными на них 
крюками»), между двумя со-
бытиями. 

6 апреля в Воронеж прибыл 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини-
стров РСФСР Виталий Во-
ротников. «В аэропорту его 
встречали первый секретарь 
обкома партии Г.С.Кабасин, 
председатель облисполкома 
А.М.Воропаев, первый секре-
тарь Воронежского горкома 
партии В.А.Лебедев», – сооб-
щала на следующий день «Ком-
муна». Гость посетил пару 
местных предприятий и сов-
хоз «Никольский», обсудил с 
«представителями трудовых 
коллективов, партийными, 
советскими, хозяйственными 

руководителями» «вопросы 
практической деятельности 
по перестройке в народном 
хозяйстве области, коллекти-
вах города и села», заглянул в 
магазин в Железнодорожном 
районе. Не удивлюсь, если 
однажды выяснится: слухи о 
якобы готовящемся несанк-
ционированном шествии были 
местными партруководителя-
ми восприняты как подкоп под 
их кресла. Имелись основа-
ния призадуматься и у комсо-
мольских чиновников: полным 
ходом шла подготовка к XX 
съезду ВЛКСМ. 

Оказывается, в фонде Р-2348 
Государственного архива Во-
ронежской области хранятся 
тексты передач Воронежского 
радио и телевидения. Эти до-
кументы, помимо газетных 
подшивок, являются бесцен-
ным источником. Апрелем 
1987-го датированы несколько 
архивных дел. Жаль, конечно, 
что не сохранились аудио- и 
видеоматериалы. 

2 апреля первый секретарь 
областного комитета комсо-
мола Николай Котельников в 
радиоинтервью вдруг начинает 
рассказывать, как на семинаре 
в Борисоглебском районе по-
знакомился «с неординарной 
личностью Сергеем Захаро-
вым, который возглавляет 
клуб любителей рока. Сергей 
сам рабочий, ныне он методист 
молодёжного центра. Глубокое 
понимание проблемы рока в 
молодёжной среде, имеется в 
виду, правильная трактовка 
в постановке вопросов про-
паганды рока позволяет ему 
решать в молодёжной среде 

те вопросы, которые назре-
вают». 

В похожем стиле начинается 
и «Около музыки…». Де-

скать, пресса всё чаще пишет 
о молодёжи, и это естественно, 
ведь «многие молодые люди с 
самым настоящим комсомоль-
ским задором трудятся на про-
изводстве», а общество «заин-
тересовано в надёжной, во всех 
отношениях здоровой смене», 
и тут, кстати, читательница 
спрашивает редакцию, есть ли 
в Воронежской области «музы-
канты и певцы, исполняющие 
так называемый тяжёлый рок». 
Оказывается, есть (следуют 
названия). Порой приходится 
слышать, пишет далее автор, 
что «хэви-металл» – явление 
чуждое нам, а то и опасное. 
Думается, подобная катего-
ричность неуместна». После 
дежурных фраз о том, что вре-
мена изменились, публицист 
ненавязчиво меняет тему: од-
нако среди металлистов есть 
те, кто «скрытно пытаются ис-
пользовать увлечение музыкой 
в антиобщественных целях». 

Ну, допустим... Неясно, 
правда, чем такой хулиган хуже 
накатившего пивка посетителя 
дискотеки в обычном сельском 
клубе. 

А вот чем, оказывается! В 
редакцию намедни пришли 
какие-то сознательные (имена 
неизвестны) рабочие, – они со-
вершенно случайно нашли ли-
стовку, в которой сообщается: 
«Мы создадим великую нацию 
– нацию металлистов». 

(Продолжение в следующем номере).

«Что-то будет, но не знаю, что»
история одной публикации | Марш металлистов, весной 1987 года не состоявшийся,  
но всё равно ставший событием для воронежцев, любопытнейшим образом отразился в зеркале местной прессы 
Про событие, которому посвящена эта статья, даже 
не скажешь, что оно «обросло мифами». Оно было 
мифом само по себе. Мифом, который словно бы 
сам собой возник из весеннего воздуха, пахнущего 
одновременно надеждой и паранойей. Просто 
однажды весь город заговорил вдруг о том, что 14 
апреля в районе цирка пройдёт марш металлистов. 
«Коммуна» добавила к этому мифу несколько 
деталей. 12 апреля на страницах газеты появился 
материал «Около музыки…». Повод для публикации 
был для многих очевиден, но в тексте о нём ни слова. 

Апрель  2017-го. Спустя тридцать лет ничто не напоминает  
о событиях, случившихся возле цирка.
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участие в акции означает согласие на обработку персональных данных.

Проверенная истина: 
«Пока в селе есть школа 
и клуб, там есть жизнь». 
В небольшой Усть-
Муравлянке, что рас-
положена в Скорицком 
сельском поселении Ре-
пьёвского района, школа 
была, а вот своего очага 
культуры не было. Стро-
ить большой Дом культу-
ры в населённом пункте, 
в котором проживали 
около 700 человек, – не 
резон. Пошли другим пу-
тём. Прямо скажем, нео-
бычным и неожиданным. 
Превратили в сельский 
очаг досуга часть здания 
магазина, принадлежав-
шего райпо. 

наталья сТолпоВсКая

Посмотреть, что получилось 
из необычного проекта, как там 
обустроились работники куль-
туры, «Коммуну» пригласила 
руководитель отдела культуры 
администрации Репьёвско-
го района Татьяна Овчарова. 
Первое, на что обращаешь вни-
мание, – ухоженный цветник и 
настоящий парк в миниатюре 
рядом с типовым зданием сель-
ского магазина. Внутри – зал со 
сценой и местами для зрителей. 
Да, заметно, что задник им-
провизированной сцены, окна 
и стены украшены своими си-
лами, без затей и вычурности. 
Но при этом всё в этом милом 
и домашнем очаге культуры 
дышит любовью, заботой о тех, 
кто придёт сюда, чтобы петь, 
танцевать, творить. 

– Усть-Муравлянке «по-
везло»: в селе никогда не было 
типового Дома культуры, – 
говорит Татьяна Овчарова. 
– В этих условиях мы нашли, 
наверное, самый удачный вари-
ант решения проблемы.

– В 2015 году при поддержке 
районной администрации мы 
здесь провели ремонт, – делит-
ся заведующая филиалом Еле-
на Харитонова. – Полностью 
заменили электропроводку, по-
красили стены, потолки, полы. 
Нам хватило 50 тысяч рублей 
из бюджета района. Плюс по-
могли внебюджетные источ-

ники, позволившие сделать 
отопление. Важный момент – 
все работы по косметическому 
ремонту делали собственными 
силами. Привлекали жителей, 
работников администрации, 
сельхозпредприятий.

Скромными средствами в 
маленьком клубе смогли при-
вести в порядок не только зал 
для репетиций и выступлений, 
но и подсобные помещения. 
Более того – умудрились сде-
лать музей сельского быта, к 
созданию которого проявили 
особый интерес жители Усть-
Муравлянки.

– Здесь работают семь клуб-
ных формирований, включая 
взрослый вокальный ансамбль 
«Муравушка», и на сегодняш-
ний день по всем показателям 
это – одно из лучших учреж-
дений культуры района, – под-
черкнула Татьяна Овчарова.

Выставки, концерты, дис-
котеки – культурная жизнь 
на селе не затихает. Сейчас, 
например, несмотря на лето с 
его заботами и радостями, идёт 
активная подготовка к празд-
нованию Дня района, который 
пройдёт в Репьёвке 5 августа.

– Для подготовки к кон-
церту у нас есть современное 
музыкальное оборудование, 
– отметила Елена Харитонова. 
– А наши артисты на районной 
сцене уже не дебютанты. Хоро-
шо знаком репьёвцам детский 
вокальный коллектив «Сол-
нышко». Скоро на большую 
сцену выйдут дети из нашего 
хореографического кружка, 
который ведёт Любовь Колес-
никова. А ребята из творческих 
объединений «Лира», «Аква-
рель» и «Марья-искусница» 
обязательно продемонстри-
руют плоды декоративно-
прикладного творчества.

Клуб в Усть-Муравлянке – 
всего одна точка на карте куль-
турной жизни Репьёвского рай-
она, центр которой, безусловно, 
сосредоточен в районном Доме 
культуры. В 2015 году в рамках 
реализации пилотного проекта 
развития сельской культуры 
его капитально отремонти-
ровали. По словам Татьяны 
Овчаровой, такой ремонт за 
всё время существования ДК 
был проведён впервые. Корре-
спонденты «Коммуны» побы-
вали в нём, увидели отличный 

современный зал на 345 мест, 
новейшее оборудование для 
кинопоказов, познакомились 
с директором районного ДК 
и его 13 филиалов – Юлией 
Арцибашевой.

– Работаю здесь десять лет, 
– поделилась наша собесед-
ница. – Отмечу: за последние 
годы сельское население акти-
визировалось. Раньше людей 
для участия в фестивалях, 
конкурсах, концертах прихо-
дилось за рукав вытаскивать. 
Сейчас у нас только районных 
фестивалей и конкурсов – две-
надцать. В сельских клубах 
набирает силу танцевальное 
движение: ежегодно рождается 
новый танцевальный коллек-
тив, и каждое село стремится 
выглядеть лучше и ярче. В раз-
витии культурной жизни за-
интересованы взрослые, дети, 
главы сельских поселений 
– все. Сегодня удивительно 
слышать, что Дом культуры 
на селе закрыт. Ведь люди за-
частую приходят туда просто 
пообщаться. 

Тему подхватывает Татьяна 
Овчарова и в качестве при-
мера приводит шахматиста 86 

лет, регулярно посещающего 
клуб, потому как дома играть 
в шахматы не с кем, да и не так 
интересно! 

– И почему ему не прийти 
в районный ДК, где после 
шикарного ремонта чисто, 
красиво, комфортно? – за-
метила Татьяна Овчарова. – 
Люди потянулись к культуре в 
её современном воплощении. 
Теперь наша самая большая 
боль – кадры. В 90-е годы от-
ток работников культуры в 
другие сферы занятости был 
колоссальный. В результате 
имеем большой поколенческий 
разрыв: у нас трудятся или со-
всем пожилые, или молодёжь. 
Не хватает золотого среднего 
возраста, который мог бы стать 
мостиком между ними. Зарпла-
та у работников культуры по-
прежнему скромная. Вот и идут 
сюда лишь те, кто фанатично 
предан своему делу и не видит 
себя больше ни в чём. 

Увлечённые работой руково-
дители народных коллективов 
( а их в небольшом Репьёвском 
районе – четыре!), кружков – 
здесь востребованные люди. 
Театр малых форм, народный 

вокальный ансамбль «Поту-
даночка», народный фоль-
клорный ансамбль «Завалин-
ка», танцевальный коллектив 
«Звездопад» – представляют 
Репьёвку на областном и фе-
деральном уровнях. 

– В Репьёвской школе ис-
кусств есть театральное от-
деление, и его воспитанники в 
2016 году принимали участие 
во Всероссийском фестивале 
международных музыкальных 
театров (Туапсе), – рассказала 
Татьяна Овчарова. – Наши 
ребята были единственными, 
кто представлял Воронежскую 
область. При этом заняли вто-
рое место. 

По словам Татьяны Вик-
торовны, это стало большим 
поводом для гордости своей 
малой родиной. А часто за-
даваемый вопрос «А Репьёвка 
– это где?» лишь поднимал на-
строение. Потому как теперь у 
многочисленных новых друзей 
репьёвцев есть повод взглянуть 
на карту и найти самый ма-
ленький район Воронежской 
области, в котором живут очень 
талантливые люди.

Мостик культуры строят всем миром
Как живёшь, село? | В Репьёвском районе в каждом селе созданы условия для занятий творчеством
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Татьяна Овчарова: «Люди на селе умеют жить ярко, интересно».Мини-музей крестьянского быта в селе Усть-Муравлянка.



29 июля 2017 года скоропостижно ушла из жизни 
Елена Геннадьевна

Говорухина
Открытая, яркая, умная, обая-
тельная женщина.

С годами очень трудно на-
ходить друзей, но несколько лет 
назад благодаря случаю Елена 
оказалась рядом и стала другом 
– настоящим и искренним. Сре-
ди всех её качеств особенно вы-
делялись надёжность, неравно-
душие и желание помогать всем 
вокруг, ничего не требуя взамен. 
И, конечно, она очень любила 
жизнь, старалась наполнить 
своей энергией каждую минуту, дарила добро и продолжала 
идти вперёд, какие бы препятствия не вставали на пути.

Елена активно участвовала в общественной жизни Во-
ронежа и области. Она являлась членом регионального 
штаба Общероссийского народного фронта, руководителем 
Ассоциации управляющих организаций Воронежской об-
ласти, была моим помощником на общественных началах. 
Её безвременный уход для многих стал утратой, которую 
не восполнить.

Выражаю искренние соболезнования родным, близким и 
всем, кто знал Елену лично. Добрая память об этом светлом 
человеке сохранится в наших сердцах.

Депутат Государственной Думы VII созыва  
Андрей МАрков.

Первый же угловой у ворот 
воронежцев завершился взяти-
ем ворот. На 7-й минуте после 
рядового навеса от флажка 
Чеботару точно просчитал 
траекторию полета мяча и 
переправил мяч в сетку ворот 
Федорова. Оборона «Факела» 
ограничилась созерцанием 
момента. 

«Сибирь» играла в том же 
духе – взяла инициативу в 
свои руки и продолжала ата-
ковать, а воронежцы раз за 
разом теряли мяч в простых 
ситуациях и не могли наладить 

контригру. Все было кончено 
уже в первом тайме. После 
розыгрыша штрафного удара 
Дегтярев точно выстрелил с 
близкого расстояния в даль-
ний угол, а за минуту до свист-
ка на перерыв Житнев после 
прострела Аравина с правого 
фланга с десяти метров рас-
стрелял вратаря.

После короткого отдыха 
главный тренер «Факела» 
Павел Гусев бросил в бой мо-
лодых и резвых Арустамяна и 
Мичуренкова. Игра воронеж-
цев оживилась, но только на 
четверть часа, а потом все по-
шло по наезженной хозяевами 

колее. Они атаковали – мы обо-
ронялись. Вратарь «Сибири» 
Николай Цыган откровенно 
скучал, ведь за 90 минут в 
створ его ворот было нанесено 
всего два удара, в то время как 
Федоров раз за разом прыгал 
по углам. Шесть раз он пре-
граждал путь снаряду в сетку, 
а под занавес встречи пропу-
стил четвертый гол, который 
забил вновь оставленный без 
присмотра Житнев. «Факел» 
не создал ни одного голевого 
момента, а «Сибирь» из шести 
реализовала четыре, три из 
которых – после стандартных 
положений.

Потерпев сокрушительное 
поражение, «Факел» скатился 
на 15-е место. Это тот рубеж, 
ниже которого опускаться 
нельзя. За ним – прямой вылет 
в «болото» второй лиги. 

Посмотрим, пойдет ли на 
пользу команде эта встряска, и 
что воронежцы смогут проти-
вопоставить 5 августа «Орен-
бургу», который вылетел из 
Премьер-лиги, и пожалует 
в Воронеж для проведения 

образцово-показательного 
урока.

Результаты матчей 5-го 
тура. «Томь» (Томск) – «Аван-
гард» (Курск) 2:1, «Химки» 
– «Крылья Советов» (Сама-
ра) 0:2, «Волгарь» (Астра-
хань) – «Олимпиец» (Нижний 
Новгород) 2:1, «Шинник» 
(Ярославль) – «Луч-Энергия» 
(Владивосток) 1:1, «Динамо» 
(Санкт-Петербург) – «Ку-
бань» (Краснодар) 2:2, «Тю-
мень» – «Ротор-Волгоград» 
1:1, «Оренбург» – «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) 1:0, «Там-
бов» – «Енисей» (Красноярск) 
5:0. Матч «Спартак-2» (Мо-
сква) – «Балтика» (Калинин-
град) пройдет позже.

После пяти туров лидирует 
«Волгарь» – 13 очков. Его пре-
следуют «Балтика», «Крылья 
Советов», «Динамо» (С.-Пб) 
– по 10, «Химки» и «Енисей» 
– по 9. «Факел» занимает 15-е 
место – 5 очков. Ниже него 
только «Зенит-2», «Ротор-
Волгоград», «Сибирь» – по 4, 
«Луч-Энергия» – 3 и «Тюмень» 
– 2 очка.

У опасной черты
футбол | «Сибирь» (Новосибирск) – «Факел» (Воронеж) 4:0

евгений марТыноВ

В Новосибирск футболисты «Факела» отправились в 
хорошем расположении духа и с надеждой на поло-
жительный результат. Перед этим была повержена 
«Тюмень» – 1:0, и команда, казалось, нащупывает 
свою игру. Да и статистика говорила в пользу воро-
нежской команды: последний раз в столице Сибири 
«Факел» проигрывал 11 лет назад, в 2006 году – 0:2, 
после чего дважды сыграл вничью и один раз выи-
грал. К тому же в этом сезоне сибиряки не имели на 
своём счету побед и занимали 19-е место. Однако с 
первых минут всё пошло кувырком.

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСТВИя

Травмированы шестеро
Сотрудники полиции устанавливают 

обстоятельства дорожной аварии, прои-
зошедшей около 13.50 25 июля на улице 
Ленина в селе Козловка Бутурлиновского 
района. 

Водитель Mazda-6 (житель Бутур-
линовки) допустил столкновение с 
ехавшим в попутном направлении авто-
мобилем «ВАЗ-2106» под управлением 
жителя Козловки. После столкновения 
«Мазда» опрокинулась в левый по ходу 
своего движения кювет, сообщила пресс-
служба ГУ МВД России по Воронежской 
области. 

За оказанием помощи обратились в 
медучреждение с травмами различной сте-
пени водители автомобилей, а также чет-

веро жителей Бутурлиновки – пассажиров 
«Мазды»: двое парней и две девушки. 

Анатолий КРУГЛОВ. 

Сам себя премировал 
В Воронежской области главного вра-

ча детского учреждения здравоохранения 
подозревают в присвоении бюджетных 
средств.

Следственные органы СКР по Воро-
нежской области возбудили уголовное 
дело в отношении 63-летнего главврача 
одного из детских бюджетных учреждений 
здравоохранения Павловского района. По 
предварительным данным, с февраля 2013 
года по июль 2014 года подозреваемый 
получил из средств областного бюджета 
в качестве премий, материальной помощи 

либо единовременной выплаты денежные 
средства в общей сумме свыше 359 тысяч 
рублей, которыми распорядился по своему 
усмотрению.

– Следствием устанавливаются все 
обстоятельства преступления, а также 
приняты меры к полному возмещению 
причиненного ущерба. Изъята необходи-
мая бухгалтерская документация, допра-
шиваются свидетели, назначен комплекс 
необходимых экспертиз, выполнены иные 
следственные и процессуальные действия, 
– рассказал руководитель Павловского 
межрайонного следственного отдела ре-
гионального СУ Александр Потлов.

За присвоение или растрату бюджетных 
средств предусмотрено наказание в виде 
лишения свободы сроком до шести лет.

Светлана ВОРОБЬЁВА.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Из группы не вышли
Россиянки не смогли выйти из группы на чемпионате 

Европы по футболу. 
Турнир проходит в Нидерландах. Напомним, наша 

сборная, в состав которой входили четыре воспитанницы 
воронежского футбола – Елена Данилова, Татьяна Шей-
кина, Анна Кожникова и Елена Морозова, начала турнир 
с победы над командой Италии со счётом 2:1. Но затем 
последовали досадные поражения от сборных Швеции 
и Германии с одинаковым счётом 0:2. Заняв третье место 
в группе, россиянки не смогли пробиться в решающую 
стадию турнира.

А в Рамони завершились зональные соревнования пер-
венства России по футболу среди сборных команд деву-
шек до семнадцати лет. В соревнованиях приняли участие 
всего три коллектива, и лишь победитель турнира стано-
вился обладателем путёвки на Всероссийский финал. В 
итоге первое место уверенно заняла команда Рязанской 
области, второе место у сборной Воронежской области и 
третье – у представительниц Курской области.

Договорились о сотрудничестве
Хоккейный клуб «Буран» подписал договор о со-

трудничестве со столичным «Динамо». 
Вот как это событие прокомментировал пресс-службе 

ВХЛ главный тренер нашей ледовой дружины Сергей 
Карый: «После того как стало известно, что в системе 
«Динамо» не будет команды ВХЛ, от столичного клуба 
нам поступило предложение о сотрудничестве. Мы с 
радостью его приняли, потому как, во-первых, это один 
из грандов нашего хоккея, а во-вторых, уверены, что со-
трудничество для нас принесёт только пользу. Молодые 
«динамовцы» будут расти и набираться опыта, выступая 
за «Буран», а воронежские хоккеисты будут стараться 
играть лучше, а потому появится конкуренция, что пойдёт 
на пользу всем игрокам».

Если из стана «бело-голубых» на стажировку в «Бу-
ран» будет поступать квалифицированное подкрепление, 
то наша команда в новом сезоне уже не будет записным 
аутсайдером.

Тем временем, стал известен календарь игр Высшей 
хоккейной лиги сезона-2017/2018. Воронежцы сначала 
проведут четыре матча на выезде – два в Подмосковье и 
два в Китае: с воскресенским «Химиком» (9 сентября), 
чеховской «Звездой» (11 сентября), харбинским клубом 
«Куньлунь Редстар Хейлунцзян» (14 сентября) и цзи-
линьским «Цен Тоу» (16 сентября). А на родном льду во-
ронежские болельщики смогут впервые в сезоне увидеть 
обновлённый состав «Бурана» 20 сентября в поединке с 
альметьевским «Нефтяником».

Тренерский штаб «Бурана» под руководством Сергея Карого  
(на фото – в центре) не без основания надеется на укрепление 

состава со стороны московского «Динамо».

Ф
от

о 
ХК

 «
Бу

ра
н»

.

С медалями и без
В Санкт-Петербурге на велотреке «Локосфинкс» 

прошло первенство России по велоспорту среди юнио-
ров. 

Наша землячка, мастер спорта России Наталья Студе-
никина показала второй результат в «омниуме», уступив 
медаль высшей пробы Диане Климовой из Тульской об-
ласти. Это олимпийская дисциплина, включающая в себя 
состязания по нескольким видам велогонок на треке. Ещё 
одна представительница Воронежской области Кристина 
Носова, выступавшая в этой же дисциплине, остановилась 
в шаге от медали, заняв четвёртое место.

А на пензенском велотреке «Сатурн» состоялось пер-
венство России по велоспорту – Мемориал П.М. Ремон-
това и Ю.Г. Панина. Артём Часовников, представляющий 
Воронежскую область, занял второе место по сумме всех 
этапов в спринтерском «омниуме». «Золото» оказалось в 
активе Дмитрия Пинкина из Москвы.

Ещё одна представительница нашего региона – Екате-
рина Королёва – показала четвёртый результат в спринтер-
ском «омниуме» и стала пятой в темповом «омниуме».

Мемориал И.Е.Просяного
Состоялись очередные матчи первенства по футболу 

среди команд муниципальных образований Воронеж-
ской области памяти Героя Советского Союза И. Е. 
Просяного.

Группа «Восток»: «Вектор» (Панино) – «Феникс» 
(Елань-Коленовский) – 4:0, «Дружба» (Архангельское) 
– «ГМЗ-Ритм» (Грибановский) – 0:1, «Елань» (Елань-
Колено) – «Сокол» (Эртиль) – 1:2, «Химмаш» (Борисо-
глебск) – «Хопёр» (Новохопёрск) – 1:3, ФК «Анна» – ФК 
«Поворино» – 0:2. Лидеры: ФК «Поворино» – 31 очко, 
«ГМЗ-Ритм» – 28, «Хопёр» – 28, «Вектор» – 26. 

Группа «Север»: «ВМУ-2-Сомово» – «ЭкоНива-
Агро» (Лискинский район) – 1:4, ФК «Хохол» – «Колос-
Придонье» (Острогожский район) – 1:3, «Спартак» (Да-
выдовка) – ФК «Семилуки» – 3:5, «Ника» (Никольское) 
– ФК «Курбатово» – 2:1, «Потудань» (Репьёвка) – «Ника-
Ураган» (Семилуки) – 4:2, «ЭкоНиваАгро» (Лискинский 
район) – «Колос-Придонье» (Острогожский район) – 2:1. 
Лидеры: «ЭкоНиваАгро» – 35, ФК «Курбатово» – 28, 
«Атлант» – 26, «Колос-Придонье» – 24.

Группа «Центр»: ФК «Калач» – ФК «Воробьёвка» – 
9:1, «Колос» (Петропавловка) – «ЭкоНиваАгро-Бобров» 
– 2:2, «Факел» (Колодезный) – «Салют» (Бутурлинов-
ка) – 4:2, «Слобода» (Бобровский район) – «Икорец» 
(Средний Икорец) – 5:0, «Олимп» (Таловая) – «Колос» 
(Лискинский) – 3:14. Лидеры: «Колос» (Лискинский) 
– 34, ФК «Калач» – 31, «Факел» – 23, «ЭкоНиваАгро-
Бобров» – 18.

Группа «Юг»: ФК «Каменка» – «Темп» (Богучар) – 
2:2, «Лиски-Сахар» – «Котоffей» (Журавка) – 1:4, ФК 
«Кантемировка» – «Родина» (Поповка) – 2:2, «Мамон» 
(Верхний Мамон) – ФК «Ольховатка» – 1:3, «Цемент-
ник» (Подгоренский) – ФК «Павловск» – 2:2. Лидеры: 
«Темп» – 31, ФК «Кантемировка» – 27, ФК «Павловск» 
– 23, «Родина» – 21.

Леонид ХРУЩЁВ.
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